
Ошибки, связанные с 
неправильным употреблением 

падежной формы 
имени существительного 

с предлогом.





Вывод







Ошибки, связанные с 
нарушением связи между 
подлежащим и сказуемым





Сложные случаи
1) Согласование сказуемого со словами: ряд, большинство, 

меньшинство, множество, несколько, часть. 

Сказуемое должно стоять в единственном числе: 

• если при данных словах нет зависимых слов.

Например: Меньшинство проголосовало за правящую партию. 

• при неодушевлённых подлежащих.

Например: Часть больниц закрыла свои двери для пациентов. 

• Если не подчеркивается активность действующих лиц.

Например: Большинство слушателей отсутствовало. 

     Сказуемое должно стоять в множественном числе, если подчеркивается 
активность действующих лиц.

Например: Несколько старшеклассников не справились с заданием.



Сложные случаи
2) Подлежащее и сказуемое всегда стоят в единственном числе 

в следующих случаях: 

• Если подлежащее имеет только единственное число (листва, 
молодёжь, человечество)

Например: Народ выбрал своего правителя. 

• Если подлежащее имеет в своём составе слова много, мало, 
немного.

Например: Ночью на небе зажглось много звезд. 
• Если подлежащим является местоимение кто и слова, 

образованные от него: никто, кое-кто и д.т.

Например: Кто постоянно опаздывает, не бережет время других. 


